
 

 

 

Ergebnisprotokoll  

Quartiersgremium Tarpenbeker Ufer 

12. Sitzung am 03. Mai 2022 

Moderation: Tessa Bleier/ Sabrina Winterberg 

Gäste:, Katrin Blümel, Jürgen Dittmers, Linda Heidrich-Liu, Jana Jürs, Mustafa Jadran, Marcel 

Larsen, Daniela Krückel, Margot Pfeiffer, Hans-Jürgen Pfeifer, Nasrin Rategar, Julia Rösener; 

Anzahl Teilnehmende: 13 

Ort: Quartiersraum Tarpenbeker Ufer 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung der Gäste 

2.  Aktuelles aus dem Quartier 

3.  Bericht der Arbeitsgruppe „Hunde im Quartier“ 

4.  Terminübersicht 

5.  Themensammlung „Gert-Marcus-Straße“ 

6.  Offener Austausch 

 

 

Tessa Bleier begrüßt die Teilnehmer:innen und es folgt ein kurze Vorstellungsrunde. 

 

 

 



 

 

 

Die Quartiersraumeröffnung fand am 22.03.22 statt: Bilder und Videos folgen auf der 

Webseite. Die Veranstaltung kam in der Nachbarschaft wie auch bei den teilnehmenden 

Akteuren aus dem Netzwerk Kinder und Jugendliche, sehr gut an.  

 

Erste private Nutzungen (Kindergeburtstage) sind erfolgt. Auf Nachfrage einer Anwohnerin, ob auch 

Geburtstage von Erwachsenen erlaubt sind, antwortet Tessa Bleier, dass dies möglich ist, aber nur 

unter der Voraussetzung, dass die Rahmenbedingungen eingehalten werden (bis max. 22 Uhr/ ohne 

Alkoholausschank). Die Störung der direkten Nachbarschaft muss vermieden werden. 

 

Ab Donnerstag, den 05.05.22, wird das erste Mal der Suutje-Quartierstreff von 14:30 – 16:30 mit 

Martina Holm und Beyza Abbas vom VSE stattfinden. 

 

Am 25./26.05.22 wird es ein POP-UP Bistro „Soul Food“ mit Karibisch-Afrikanischem Essen auf 

Spendenbasis geben. Das Start-up eines Anwohners kann hier sein Angebot präsentieren und sich in 

der Nachbarschaft bekannt machen. 

 

Am 27.03.22 fand sehr erfolgreich die Aufräumaktion im TU im Rahmen von „Hamburg räumt auf“ 

statt. Mit ca. 40 Teilnehmer:innen konnte sehr viel Müll gesammelt werden. Als 

Wiederholungsmöglichkeit wird der 17.09.22 der World Cleanup Day, von Elke Ribeaucourt (Bgfg) 

vorgeschlagen. Dieser Vorschlag wird in der Runde angenommen. Der Treffpunkt sollte nicht mehr im 

Quartiersraum, sondern zentral gelegen im Quartier sein, da sonst die Strecken zu weit sind, mahnte 

eine Teilnehmerin. 

 

Die AG „Hunde im Quartier“ hat sich am 27.04.22 im QR getroffen. Geleitet wurde dieser Termin von 

der Anwohnerin Linda Heidrich Liu. Die Ergebnisse und die Vorbereitung wurden mit dem 

Quartiersmanagement abgestimmt. 

 

Übergabe der Gert-Marcus-Straße ist in der KW18 erfolgt. 

Der Stadtteilbeamte Herr Raatz hat sich zu diesem Thema und zum Thema Hunde angeboten. 

 



 

 

AG „Sommerfest“ hat sich am 21.04.22 im QR getroffen. Nächster Termin am 10.05.22 im QR ab18:30 

Uhr. Termin für das Sommerfest voraussichtlich am 02. oder 03.09.22. 

Am 26.06.22 ist als Ersatz für das verschobene Fest im Rahmen der sommerlichen Kulturtage ein 

Konzert geplant. 

 

 

Verschiedenste Themen, die durch die Bewohnerschaft angesprochen wurden, sind in Bearbeitung und/ 

oder an die verantwortlichen Stellen weitergeleitet worden. 

Für Car-Sharing-Plätze braucht es mindestens 2 Parkplätze, die dauerhaft für diese Fahrzeuge frei 

bleiben und 24 Monate vorfinanziert werden müssen, bis sich das System etabliert hat.  

Für eine DHL-Station werden ebenso frei zugängige Flächen benötigt. 

Die Idee einer mobilen Fahrradreparaturstation wurde an die RISE-Entwickler (steg mbH) 

weitergegeben. Diese sieht dafür auch an der Borsteler Chaussee Potenzial. 

Ebenso wie der Vorschlag der Sportgeräte für Erwachsene im öffentlichen Raum, die laut steg auf 

der Rasenfläche vor dem Sportplatz des SV Groß Borstels umgesetzt werden könnten. Die Steg 

Hamburg bittet dabei, sich an den jeweiligen Beteiligungsveranstaltungen zu beteiligen. Hier könnte man 

die Ideen zur Umgestaltung des Stadtteils einbringen. 

Zum Thema Graffiti fehlt die endgültige Aussage des Fachamtes, ob eine professionelle Gestaltung 

durch einen Künstler erlaubt ist. Dies würde „Schmierereien“ verhindern. 

Die fehlenden Müllbehältnisse entlang der Ger-Marcus-Straße werden voraussichtlich mit der 

Übernahme der Straße durch den Bezirk erfolgen. 

Das Tauschregal hat noch keine interessierten Anwohner oder Institutionen gefunden, die die Pflege 

übernehmen würden. 



 

 

Für die Verbesserung der Wegeverbindung entlang des KGV 424 hat sich der 

Kleingartenverein selbst organisiert und ein Konzept aufgestellt.  

Ein Rundgang mit Vertreter:innen des KGV, der steg Hamburg, der Projektentwicklung und des 

Quartiersmanagements von Otto Wulff, der Landesimmobiliengesellschaft (Eigentümerin) und des 

Dachverbandes der Kleingärtner (Mieter) fand statt, um Möglichkeiten der Finanzierung und Umsetzung 

auszuloten.  

Eventuelle Ergebnisse oder neue Informationsstände zu den unterschiedlichen Themen werden 

im nächsten Quartiersgremium aufgenommen. 

 

4. Bericht Treffen der Arbeitsgruppe „Hunde im Quartier“ 

Linda Heidrich-Liu berichtet von der AG „Hunde im Quartier“. Ein ausführliches Protokoll liegt 

vor und kann auch bei Interesse angefordert werden. 

Die Veranstaltung war mit 20-30 Teilnehmer:innen gut besucht. Leider waren weniger 

Kritiker:innen anwesend, die keine Hundehalter:innen sind. 

Meistens sind es einzelne wenige Halter:innen, die unsensibel auf die Bedürfnisse der 

Bewohnerschaft eingehen. Hundekot und Hunde in den Sandkisten, Hunde ohne Leine an stark 

frequentierten Plätzen und unbeaufsichtigte Hunde, die durch das Quartier laufen, sind aus Sicht 

der meisten Anwohner:innen mit Hund nicht tragbar. 

Aus dem Treffen haben sich zwei Themen herauskristallisiert, die durch Gruppen weiterverfolgt 

werden: eine geeignete Hundeauslaufzone im Quartier oder Stadtteil soll etabliert werden und 

ein öffentliches Angebot in Form von Seminaren, die den sicheren Umgang mit Hunden 

thematisieren.  

Weitere Treffen der AG sind nach Bedarf geplant. 

5. Themensammlung Gert-Marcus-Straße 

Ein Großteil der Kritikpunkte zur Gert-Marcus-Straße wurde seitens Anwohner:innen und 

dem Quartiersmanagement direkt an die verantwortlichen Stellen weitergegeben und 

Ergebnisse und Hintergründe teilweise auch schon im Gremium erklärt. 

 



 

 

Dennoch wurde bei diesem Termin noch einmal die Möglichkeit gegeben, alle Anmerkungen auf 

einer Übersichtskarte zu verorten. Diese Unterlagen wurden auf der Webseite veröffentlicht 

und an den Stadtteilbeamten weitergeleitet, der sie mit mehreren verantwortlichen Stellen 

bespricht. 

 

Bild 1: Hinweissammlung zur Gert-Marcus-Straße 

Die öffentliche Sprechstunde findet montags zwischen 10:30 und 13:30 im Quartiersraum statt.  

Da es zu spontanen Ausfällen hinsichtlich Krankheit oder wichtigen Außenterminen kommen 

kann, melden Sie sich in dringenden Fällen gerne vorab an. Bei Fragen und Anliegen melden Sie 

sich gerne per E-Mail (tbleier@otto-wulff.de) oder telefonisch (+49 40 2263710-23).  

 

Die nächste Sitzung des Quartiersgremiums ist am 20.09.2022 um 18:30 Uhr im 

Quartiersraum. 

Voranmeldungen gerne unter tbleier@otto-wulff.de.  
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